

## D'une pierre deux coups à la grotte d'Honnevain



**L**e 15 août 2023, le sanctuaire marial de Blandain fête son centième anniversaire et les 75 ans de la procession aux flambeaux.

C'est en 1923, sur les terres agricoles de la famille Deffontaines, au hameau d'Honnevain, que Charles et son épouse ont fait ériger une réplique de la grotte de Notre-Dame de Lourdes, en remerciement à la Vierge Marie d'avoir épargné Blandain et ses environs des ignominies de la Première Guerre mondiale.

La grotte d'Honnevain, où trône une statue de Notre-Dame directement acheminée de Lourdes, connaît une ferveur sans pareille au cours de ses vingt-cinq premières années d'existence. Si l'on en croit la presse locale, Blandain rassemble ainsi jusqu'à 3 000 pèlerins à l'occasion de la fête de l'Assomption.

### Couronne et retraite aux flambeaux

C'est encore la guerre, celle de 1945 cette fois, qui marque l'histoire du sanctuaire. Un appel aux généreux donateurs permet ainsi d'offrir à la Vierge d'Honnevain une couronne en métal doré et argenté, relatant les mystères joyeux du rosaire.

Serti d'une pierre d'un bleu azur rappelant les attributs de Notre-Dame de Lourdes, le précieux diadème n'est toutefois porté qu'aux grandes occasions.



En 1948 les archives de la grotte évoquent aussi la première retraite aux flambeaux de la fête du 15 août. Depuis lors de fidèles pèlerins, originaires de Flandre et des Hauts-de-France, n'hésitent pas à rallier Honnevain au soir de l'Assomption.

### La grotte aux deux miracles

Si aucune procédure officielle de reconnaissance de miracles n'atteste de guérisons avérées à la grotte, deux ex-voto, plutôt énigmatiques, témoignent cependant de la reconnaissance de deux malades, originaires de Blandain et de Foyennes, en faveur d'une grâce obtenue de la Vierge, dans les années 50.